



A0317 (A0315 A0316 A0318 A0319)

INTERVENCIONES INSTITUCIONALES

José María Aznar

12/11/1997 VIAJE OFICIAL A NICARAGUA

DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, EN SU VISITA A LA EXPOSICIÓN SOBRE COOPERACIÓN ESPAÑOLA

Granada (Nicaragua), 12-11-97

La verdad es que encontrarse en esta ciudad de Granada, tan cargada de reminiscencias históricas para todos, muy especialmente, como es lógico, para nosotros, los españoles; entrar en esta Casa de los Leones, restaurada por la Cooperación española, en donde en su entrada, en el frontispicio, hay un ¡Viva! grande, que se ve bien, a un Rey de España; y encontrarse, sin duda lo que era de interés, con los cooperantes españoles en Nicaragua es un conjunto de circunstancias que yo, sin duda, quiero decirles que aprecio mucho y que significa mucho, en cuanto a la tarea que uno tiene que desarrollar y los estímulos que también uno necesita en esta tarea de ser Presidente del Gobierno de España.

Yo, sobre todo, quiero decir unas palabras de estímulo y de gratitud a los cooperantes. Es verdad que, como ha dicho el Secretario de Estado, España ya dedica muchas decenas de miles de millones de pesetas a la cooperación. Probablemente, debíamos dedicar más recursos en este punto. Pero España hace un esfuerzo muy grande en materia de cooperación, que concentra muy especialmente en estas zonas, muy especialmente en Centroamérica. Y España sabe lo que significa apoyar lo que son los procesos de gobernabilidad, es decir, de institucionalización, y que en estos países se consoliden sus democracias, tengan unos sistemas institucionales sólidos.

Aquí hay jóvenes que se dedican a la cooperación y a la lucha contra la pobreza, o que se dedican a acciones culturales, o a la acción social, o religiosos, o miembros de los Cuerpos de Seguridad españoles que intentan también ayudar a la creación de unos servicios de seguridad eficaces, o miembros de nuestras Fuerzas Armadas. Y todos ellos forman, sin duda, un mundo extraordinariamente complejo y estimulante en lo que significa, no solamente cumplir con unas obligaciones, sino poner por delante también un impulso ético y una vocación fundamental.

Es verdad que tenemos que mejorar todas estas democracias y contribuir a ello; que eso es básico para el desarrollo económico, que es básico para el progreso de estos pueblos, que es básico también para conseguir su definitivo asentamiento, y que puedan tener crecimiento y que puedan tener prosperidad.

Pero lo que nunca debemos olvidar es que las cifras, los más de 20.000 millones de pesetas en Centroamérica en los dos últimos años; las cifras muy importantes aquí, en Nicaragua; las, como digo, decenas y decenas de miles de millones de pesetas que van a nuestra Cooperación en general, no nos deben hacer olvidar el sentido de todo eso. No solamente es la presencia histórica de España, sino es dar oportunidad a seres humanos, dar oportunidad a hermanos nuestros, a que recuperen posibilidades de futuro, a que recuperen su propia dignidad.

Yo les quiero decir, sin ningún tipo de halago y, además --algunos de ustedes me conocen mucho, otros me conocen poco--, yo soy muy poco propicio a los halagos; pero yo admiro mucho la tarea de los cooperantes, porque creo que la tarea de los cooperantes, la hagan directamente, la hagan a través de las ONGs, está dando unos impulsos fundamentales que puede tener una persona hoy, que es ayudar a los demás. Y en unas sociedades como las nuestras bien e importante es decir que siempre conviene pensar en hacer algo por los demás. No todo el mundo se acuerda de esto, pero los cooperantes sí se acuerdan de esto.

Probablemente, la tarea de los que tenemos responsabilidades de Gobierno es intentar establecer los marcos fundamentales e intentar generar los recursos sustanciales para que todo eso se pueda producir. No conozco nada mejor que se pueda hacer en esta vida que hacer algo por los demás. Cuando uno pasea o va en el coche por las calles de Managua y ve tantos niños, o tantas mujeres, o tantos hombres, con este paseo por la maravillosa plaza restaurada por España, por su Cooperación, aquí, en Granada, siente un impulso todavía mucho mayor en ese sentido.

Si a algo le tenemos que dedicar un esfuerzo verdaderamente extraordinario es a aquello que significa la lucha contra la pobreza, la lucha contra la desigualdad, que, sin duda, justifica y debe justificar el impulso entero de una vida. El poner a disposición de tantas gentes que lo necesitan la posibilidad de salir adelante, de recuperar su propia dignidad, es, verdaderamente, básico y fundamental.

Y en lo que podamos hacer en esa tarea, en lo que puedan hacer en esa tarea, siéntanse ustedes plenamente respaldados. Yo no he querido hoy hablarles a ustedes ni con grandes prosopopeyas, que pueden acompañar a quien tiene la Jefatura del Gobierno, ni tampoco con grandes datos técnicos; no me parece lo más importante. Lo que más importante me parece, sin duda, es el contenido humano de una tarea, y que todo el mundo sienta su respaldo en esa tarea y sienta que hace una tarea muy importante.

Ojalá, en próximas reuniones como éstas, sean jóvenes que se dedican a luchar contra la pobreza, o religiosos que se dedican a educar, o quienes apuestan por la gobernabilidad o que, simplemente, dedican su vida a ayudar a los demás, podamos reunirnos mucho más y pensar que desde España somos capaces de impulsar con mucha más intensidad estas tareas. Eso sí que justifica muchas cosas y contribuye a que la gente sea mejor.

Acabar con la pobreza, recuperar su dignidad y dar las posibilidades es la tarea más hermosa, más importante, a la que uno se puede dedicar.

Yo les quiero dar las gracias y que ustedes, que sé que a veces desarrollan su tarea en unas circunstancias difíciles, si en algunos momentos puedan sentir desaliento, o pueden sentir lejanía, o las fuerzas les fallan; alguno de ustedes, tal vez, pueda recordar estas palabras o palabras similares, pero que sepan que hay mucha gente detrás de ustedes que les anima, que les apoya y que les empuja a que sigan en su tarea.

Muchas gracias a todos y buenas tardes.